
! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽 特
约通讯员 刘维光）继前不久
连续组织开展渣土运输联合执
法后，前天本市绿化市容部门
再出“新招”，宣布今年将开展
运输单位交通安全资信等级评
定、安全规范运输单位评定以
及安全规范运输驾驶员评选，
获选的单位将获星级称号，获
选驾驶员也将获得 !""" 元的
现金奖励。
据悉，这是本市首次在建

筑渣土运输行业开展车辆单位
交通安全资信等级评定工作。

本市评选渣土车
安全规范运输驾驶员
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上海女子教育联盟上午成立
上海开放大学女子学院同时揭牌，第一课是“女性社交与礼仪”

! ! ! !本报讯（记者
江跃中 通讯员 潘
良蕾）青浦“小西
门”作为青浦区政
府主导保护修建的
一个明清风格古镇
民居建筑群落，已
经闲置 #年无人问
津，落寞地偏于青
浦老城一隅。青浦
区政协委员郑湘竹
建议将其“改建为
社区活动中心，发
挥应有的作用”。
“小西门”位于

青浦老城区护城河
边，由 $%""多平方
米的 &" 多组一层
或二层明清和民国
时期风格的建筑群
组成。&""'年保护
修建工程完工后，
定位属文化会所、
具有公共性的社会
活动中心功能，曾
举 办 过 “ 黄 盒
子———青浦：中国
空间里的当代艺
术”大型学术展览。
遗憾的是，在这之后 #年多时间
里，因为收购问题一直悬而未决等
原因，热闹一阵之后“沉默”至今。

郑湘竹认为，在收购事宜尚
未解决的情况下，“小西门”建筑空
间灵活，空间有大有小，有院落，可
分别辟出空间作为社区阅览室、
老年大学等，让其为老百姓所用。
“不仅需要政府支持，也需要筹措
一定资金用于日常维护管理。可
借鉴祖国宝岛台湾以及国外社区
活动中心的管理经验，辟出部分
空间对外出租，不定时地作为艺术
教室、会议室。棋牌室、阅览室也
可少量收费，以维持正常管理。”
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! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）学礼仪，
学书画，学茶道，学沪语……从今天
起，上海女性有了更多学习和进修
的选择。上午，上海女子教育联盟
（上海女子大学!成立大会暨上海开
放大学女子学院揭牌仪式在市政府
举行。市委副书记殷一璀到会讲话，
副市长沈晓明为上海女子教育联盟
（上海女子大学）和上海开放大学女
子学院揭牌。
上海女子教育联盟 "上海女子

大学!，是由市妇联牵头，市教委指
导，联合上海相关女子教育资源，
以实施妇女终身教育、开展女性教
育研究和对外交流为基本职能的
非教育实体的合作组织。它涵盖职
前教育机构、职后教育机构和上海
女子教育研究院三大部分。目前，职

前教育机构主要由上海师范大学
女子文化学院、同济大学女子学
院、上海工程技术大学女工程师学
院等三家高等教育机构组成；职后

教育机构由市妇联、市开放大学联
合组建的上海开放大学女子学院
组成。

今天揭牌的上海开放大学女

子学院，是上海女子教育联盟中承
担职后教育的重要组成部分。学院
下设国顺路院区和中山西路院区
两个院区，围绕职业技能、专业提
升、婚姻家庭和女性修养等四大板
块设计、开发课程，满足各年龄、各
层次、各领域的女性的学习需求。

上海开放大学女子学院国顺
路、中山西路院区，以及首批试点的
闵行区、闸北区和长宁区学习中心，
已经推出首期学习菜单，主要有学
前教育、护理学等适合女性的学历
教育，以及女性礼仪、沪语培训、形
象设计、书画茶道、月子餐等文化、
生活、休闲类课程。其中，国顺路院
区首期“女性社交与礼仪”非学历
课程、中山西路院区的“月子餐”
培训班当天启动。
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异地劳务派遣应在本市缴纳社保
违规用工如发生纠纷,用工单位先行承担连带责任

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）昨天，市人
力资源和社会保障局就近日公布的
《关于规范本市劳务派遣用工管理若
干意见（试行）》作出解释。

" 按#试行意见$%外省市劳务

派遣单位在本市派遣员工超过 !"人

的%应当在本市设立固定的办公经营

场所%配备相应的专职管理人员& 外

省市劳务派遣单位在本市设立分支

机构的%其分支机构依法作为劳动法

意义上的用人单位%由分支机构作为

派遣主体%签订劳动合同%办理本市

的社保缴费&

" 按'试行意见(%外省市劳务派

遣单位在本市注册设立子公司或者分

公司的% 其子公司或者分公司作为本

市的用人单位% 依法与劳务派遣员工

订立劳动合同% 为劳务派遣员工办理

招工备案并缴纳本市的社会保险)

外省市劳务派遣单位未在本市

注册设立子公司或者分公司的派遣

员工%也应当在本市缴纳社会保险&

" 按*试行意见(% 未在本市注

册设立子公司或者分公司的外省市

劳务派遣单位所派遣的劳务派遣员

工在发生纠纷时%要求用工单位承担

工伤+医疗等社会保险以及劳动报酬

等,即时发生式-待遇的%用工单位应

当按照*劳动合同法$有关连带责任

的规定先行承担&

市人保局透露，本市将探索上海
劳务派遣单位与外省市劳务派遣单
位“互为代理”的业务合作模式。这一
模式既可实现经营互惠互利，也可减
少因派遣单位调整而引发的劳动关
系矛盾。

秦 丹

清华校长履新，因何倡导以“学”为先
震中纪念地

离!"级景区有多远!
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! ! ! !新闻焦点" 据南方日报报

道#近日四川汶川县启动$汶川

映秀 !%#$震中纪念地& 争创国

家 !"级旅游景区工作' 汶川相

关负责人称#汶川发展旅游业是

$不得已而为之&#暂未考虑具体

收费事宜'

观点圆桌

今日论语

是否认可$裸官&问错了对象
刘 鹏
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据天津日报报道% 连日来%

一条关于,天津急救车春节前京

城送礼- 的微博被广泛转发%天

津当地媒体接到多位读者来电%

表达了对这一影响天津 #!$急救

系统整体形象行为的愤慨& ,应

该说%津城本身 #!$急救资源就

不富余%哪有工夫这么折腾. -

这不% 很多北京市民发现街

头出现一辆响着警笛的天津牌照

救护车/ ,既然人家是救命的%咱

赶紧让道吧-%结果等救护车走近

了才赫然发现% 车上拉的不是病

人%不是医生%而是满满一车水果

和海鲜& 有网友无奈感叹0可能是

水果生病了11反正我是信了&

救护车属于社会特种车辆%在

道路行驶时享有特权%如果救护车

不是被用作救护%而是成为拉着水

果和海鲜的,送礼车-%我们还需要

给他让道吗.它还有资格享受道路

优先权吗. 答案当然是否定的&

医院的急救车异地送水果

和海鲜%实在让人伤不起& 一方

面%这种行为属于医疗资源的滥

用和浪费&救护车不管是谁买的%

都是被用来作为紧急情况下抢救

病人使用的&另外%这种行为损害

了急救中心和医疗机构的社会形

象% 并且有可能引发严重的社会

后果&一个很浅显的道理是0既然

今天救护车不务正业%那么等明

天车上拉着真正需要抢救的病

人% 需要别人给你让道的时候%

其他车辆和行人还会理它吗. 由

此%最终伤害的还是公众&

据京华时报报道%由中国社会

科学院法学研究所+社会科学文献

出版社联合发布的 !$#!年 *法治

蓝皮书$指出%根据对北京+四川+

浙江等 !%个省市的部分公职人员

的调查% 近四成公职人员认可当

,裸官-& 级别越高的公职人员对

,裸官-越宽容%接受调查的公职人

员超过半数认可子女拥有外国国

籍或者外国永久居留权&

官员应该是比普通人民群众

更具有主人翁精神的群体%不应该

对外国趋之若骛& 退一万步说%仅

把官员当成是一种职业%那也是工

资相对较高+待遇相对较好+饭碗

最,铁-的%何止于官员觉得自己是

弱势群体% 压力大到要把子女+老

婆送到国外去呢. 这应该与官员

的个人信仰+爱国热情+职业忠诚

度和为官操守不无关系&

不可否认%,裸官-对国家利益

具有潜在的威胁%而国家利益高于

一切&另外%中国人口众多%对祖国

充满爱的人才也很多% 愿意当公

仆%为人民服务者也不少&因此%也

许我们改变不了,裸官-的思想%但

至少可以改变对待,裸官-的态度0

一定要加强监管%不重用甚至不使

用,裸官-& 至于是否认可,祼官-%

这不能问公务员%而要问老百姓&

建教育基地更好

,"2#!震中纪念地-%承载着

悲痛的历史% 更见证国人爱心3

呼吁当地三思而后行%应当将这

块土地塑造成爱国教育基地+感

恩教育基地%让参观者得到心灵

的洗礼% 让公众的爱国热情得到

升华& 郭 清

经不能念歪了

作为地方政府来说% 无论是

想方设法为百姓提供更多的增收

致富之路% 还是结合本地实际发

展旅游产业%都无可厚非%但是%

暂不收费并非一直不收费% 如果

,灾区纪念地-变成了,摇钱树-%

这经就念,歪-了& 陈国琴

并非完全不可行

将,"2#! 震中纪念地-打造

成国家 "& 级景区并非不可行%

但应淡化景区的商业气息% 譬如

可以免费参观& 旅游业是一个产

业链%经营得好%服务业挣的钱也

能补充管理资金%带来效益&

刘孙恒

日前%'(岁的清华学人陈吉宁

从老,学长-顾秉林手中接棒%执掌

了清华这所百年名校&他在履新发

言中说0,大学的根本不在于4大5%

而在于4学5%在于以学生为本+学

者为先+学术为基+学风为要& -

陈吉宁这番话%引起了公众热

烈的讨论和 ,围观-& 不可否认的

是%这些年国内高校,行政化-倾向

严重%以,官-为先+以,利-为重的

现象不少%有些大学浮躁+浮华+浮

夸的问题比较突出%大学校园里追

名逐利+ 弄虚作假的情况越来越

多%而陈吉宁的履新感言%治校推

重学生+学者+学术+学风%似乎让

人感到了一股清新之气&

以学生为本%以文化人%育人

兴文%这是大学的根本任务& 尤其

在全球优质教育资源的比对下%

社会各界尤其是学生和家长%对大

学回归人才本位的期待% 越来越

强烈& 所以%最近北大以风景为主

的校园宣传片%才会被网友拿来跟

耶鲁大学的宣传片做对比% 调侃

,去北大旅游去耶鲁上学-&大学是

社会教育之公器%学生最美好的青

春年华会在这里度过%他们的受教

育权利应当受到尊重%他们就是大

学校园里的主人&一所大学应当探

究如何培育和发扬大学精神%并将

这种精神与培养有特殊精神气质

的学人联系起来&

以学者为先%官意不欺凌学者

人格% 学者不扭曲人格追名逐利%

一所大学才能出名师+ 育高徒%开

一代风尚& 人文流布处%生根发芽

的将是价值与操守%从而铸造出时

代新魂&高校官员如果不能有所取

舍%官要当+教授津贴要拿+博士要

带+院士也要申报%且都能如愿%就

不可能让学者甘于清贫% 自守其

格& 在这一点上%恐怕许多高校管

理者应该学学陈吉宁& 这些年清

华的正校长%多为院士出身%身为

副校长的陈吉宁不是& 曾经有人

劝他申报%他放弃了%他认为自己

已经在做副校长%,就不能再多考

虑其他-&

一所大学治校%不是权+利当

头%而是,学-字当头%以学生为本%

以学者为先% 学术才能够得到张

扬+学风才能够得到匡正&学风正%

清气扬%正本清源%自然人文日新&

学术之路%十年坐得板凳冷%更多

的是精神层面的东西%如果大学之

道不存% 就很难摆脱学术造假+急

功近利等问题&这就要求大学管理

者自己要有先进的思想%并以探究

大学的本质为己任%抱着,使命光

荣+责任重大-的理想主义情怀与

各种现实诱惑做斗争%才能最终为

国家+民族和老百姓办好大学&

说到底%大学本质上是一个文

化教育机构% 是培养人才的地方%

学生和教师理应是这里的主角&大

学管理者先要把自己的位置摆正

确%才可能把学生和教师的位置摆

正确%也才能在心里把学术+学风

与名利地位的关系摆正确& #大学(

中说0,知止而后能定-%只有把各种

关系摆正确了%才可能静下心来%定

下神来%勇创新%尚沉潜%乐包容%实

现学校更好更快的发展& 但愿清华

以,学-为先%能开大学风气&


